

情報クリップ

農業情報ピックアップ

コメ・稻

9/14 コメの在庫260万トン超

農水省は、コメ需要の落ち込みと
1999年産米の豊作が予想される
ことにより、2000年10月末の国
産米（主食用）の在庫が260万ト
ン89万トンと見込んでいたが、大幅
に上回ることになる。

農水省は、コメの在庫260万トン超
することにより、2000年10月末の国
産米（主食用）の在庫が260万ト
ン89万トンと見込んでいたが、大幅
に上回ることになる。（共同）

9/27 コメ作況102に低下

農水省が27日まとめた1999年
産水稻の9月15日現在の全国平均作
況指数は、102の「やや良」とな
った。高温の影響で8月15日現在の
103に比べ1ポイント低下した。

地域別では、高温の影響でもみ数
が少なくなるなどして、北海道が前
回より4ポイント悪化の104、東
北は104、北陸は102で前回よ
りそれぞれ1ポイント低下。東海は
前回より2ポイント高い104とな
った。関東・東山（長野、山梨）は
103、近畿102、中国100、
四国99は前回と変わらなかつた。九
州は前回より1ポイント低下の97、
沖縄は1ポイント高い101だつた。
(共同)

9/28 64銘柄が売れ残り

1999年産自主流通米の第3回
入札が実施された。2年ぶりの豊作
見通しと売れ行き不振で買い控えら
れ、上場73銘柄（11万9,000トン）
のうち64銘柄（5万3,000トン）
が売れ残る異例の取引となつた。平
均落札価格も1万7,131円と前年
同期を11.6%下回つた。

農水省は米価維持策として備蓄米
30万トン以上を飼料用に回す方針だ
が、この日の入札には影響しなかつ
た。都内の有力卸は「全國的に收穫

がほぼ一巡し、さらに値下がりする
だろ」と話している。（共同）

9/20 遺伝子組み替え

9/組み換え食品は表示義務

英國

英國は遺伝子組み換え作物に絡む
新法を施行、組み換え作物を使った
食品を扱う外食業者は、同日から顧
客への表示が義務付けられる。

英國では組み換え作物の安全性を
めぐる議論が活発で、大手スーパー
が同作物を含む食品を自主的に撤去
したり、同作物を栽培する農場で騒
ぎが起きるといった事態となつてい
る。（共同）

9/20 遺伝子組み換え「認定外」

食品調査

厚生省は、国内に輸入されている
遺伝子組み換え食品の中に、安全を
確認していない食品が混入してい
いかどうかを調べるために、大豆とト
ウモロコシについて、全国6か所の
検疫所で実態調査に乗り出した。

厚生省ではこれまで、「安全確認し
ていない組み換え食品は流入してい
ない」との立場をとってきたが、消
費者の不安の高まりにも配慮し、現
時点で検査可能な大豆とトウモロコ
シについて、サンプルを採取して、
遺伝子を調べることにした。（読売）

9/22 組み換え作物不使用へ

環境

ベビーフードのメーカー7社で構
成する日本ベビーフード協議会は、
大豆油、コーンスタークなどベビ
フードの原材料に、遺伝子組み換え
作物を使用しない方向で検討するこ
とを明らかにした。

ベビーフードは、大豆、トウモロ
コシが原材料の上位3品目に入つて
いないため、農水省の定めた表示義
務食品の対象から外されている。

（共同）

9/24 国産ビールの大半が遺伝子
組み換え原料排除

9/24 国内の大手ビールメーカー4社の
うち、これまでにアサヒビールなど
3社が、遺伝子組み換え技術による
トウモロコシを原料に使わないこと
を決め、これによって国産ビールの
大半が遺伝子組み換え原料を含まない
商品で占められることになった。

研究グループは、霞ヶ浦に流入す
る茨城県土浦市の桜川べりに設けた
実験室の水槽にヌカエビを飼育。河
川水中の農薬の種類と濃度で死亡率
がどのように変化するか調べた。農
薬は除草剤、殺菌剤、殺虫剤の計17
種類が検出された。

5月末までの死亡率はほぼゼロだ
ったが、農薬使用量が増え始めた6
月月初旬から中旬にかけ半数が死亡、
その後しばらく変化はなかった。

しかし、殺菌剤、殺虫剤の空中散布が
行われた7月末に農薬濃度は最高と
なり、3日以内で残った全個体が死
滅した。

（読売）

9/21 カドミウム検出 今年産コ
シヒカリから許容基準上回る

新潟県は、同県鹿瀬町深戸地区の
今年産コシヒカリから食品衛生法の
許容基準（1.0 ppm）を上回る
カドミウムが検出されたと発表し、
同地区的生産農家に対し、出荷自粛
などを要請した。

新潟県は、同県鹿瀬町深戸地区の
今年産コシヒカリから食品衛生法の
許容基準（1.0 ppm）を上回る
カドミウムが検出されたと発表し、
同地区的生産農家に対し、出荷自粛
などを要請した。

（共同）

9/21 カドミウム検出 今年産コ
シヒカリから許容基準上回る

新潟県は、同県鹿瀬町深戸地区の
今年産コシヒカリから食品衛生法の
許容基準（1.0 ppm）を上回る
カドミウムが検出されたと発表し、
同地区的生産農家に対し、出荷自粛
などを要請した。

（共同）

9/19 溫暖化対策は手遅れか 熱
帯林破壊、水不足も深刻 國連報告

9/19 溫暖化対策は手遅れか 熱
帯林破壊、水不足も深刻 國連報告

地球温暖化防止や淡水の保全は21
世紀最大の環境問題となるが、温暖
化対策は既に手遅れの可能性が高く、
熱帯林の破壊は取り戻しが付かない
状態、水不足も深刻などとする、極
めて悲観的な「地球環境概況200
0」を国連環境計画（UNEP）が
まとめた。

UNEPは「対策を取るための時
間はどんどん少なくなっている」と、
各国政府に環境問題への取り組みを
強めるよう求めた。（共同）

9/20 身近な川や沼に農薬の害ジ
ワリ

農水省は、食品メーカー・スーパー
・外食産業などから出る食品廃棄物の
再資源化を、ごみを出した企業に義務
付ける法案を検討中だと発表。年内に
めどに法案をまとめ、次期通常国会に提出
する意向。

食品ごみは具体的には、調理用の
くずや客の食べ残しなどの生ごみの
いらないため、農水省の定めた表示義
務食品の対象から外されている。

ほか、賞味期限切れの缶詰などの加工食品が対象。メーカーなどの「排出事業者」に対し、家畜の飼料や肥料などへの再資源化を求める。

(社)

10/6 有機食品のマーク募集

日本農林規格協会は、JAS法の規格に合格した有機食品にだけ表示を認めるマークの公募を始めた。

有機食品は(1)化学肥料や農薬を3年以上使用していない農地で栽培した農産物(2)有機農産物の割合が95%以上で、化学合成した食品添加物、加工助成剤などを使っていない加工食品で、認定されると来年4月以降、新マークを使用できる。(共同)

10/7 生鮮トマト事業始動

カゴメは、茨城県美野里町の農業生産法人、美野里菜園と共同で栽培していた生鮮トマトを10月中旬から出荷し、生鮮トマト事業を本格始動しました。来年7月までに主に生食用の400トンを生産。カゴメが全量買い取り、大手スーパーを中心に販売する。販売目標は2億円。

同菜園は環境保全型農業を目指しており、化学農薬の使用を最小限に抑え、着果促進剤(ホルモン剤)も使っていない。水耕栽培のため運作障害も回避できるという。(共同)

10/8 茨城産野菜の価格持ち直し

一部で産地表示の動きも

東海村臨界被ばく事故で先週末に価格が急落した茨城県産野菜は、4日に入つて持ち直し始めた。市場の反応は比較的冷静で、心配された風評被害は広がっていない。ただ、一部の大手スーパーが産地表示を徹底するなど、事故の余波は残っている。

トピックス

9/12 国産青果物は原則明記

鮮食品の原産地表示 来年7月から

農水省は、消費者への情報開示強化などを目指すJAS法の来年4月施行に伴い、すべての生鮮食料品に義務付けられる原産地表示の基準を固めた。

国内産の場合、野菜や果物など青果物は原則として産地名を明記するが、誕生した土地と肥育地が異なることが多い畜産物は産地名を表示しないことを認めた。輸入品は基本的に国名とし、「カリフオルニア産オレンジ」などの地域名も認める。(共同)

9/14 自給率向上の取り組み報告

全国各地の農業情勢を農政に反映させるための地方農政局長会議が開かれ、7月に成立した新農基法が目指す食料自給率向上、中山間地域振興に向けた各地の取り組みや、主要作物の生育状況が報告された。

新農基法関連では、県内で生産される農産物で県内消費をどれだけ賄えるかを示す供給力を品目ごとに算定した例が紹介された。

また、中山間地域が持つ多面的機能を維持する目的で、地域定住のための所得確保支援策を本年度から実施している例や、耕作放棄地の増大を防ぐため助成を行っている例の報告があつた。

コメの生産調整(減反)の手法を従来の減反面積の割り当てから作付面積を分配するよう見直すとともに、複合化のためのビジョン策定が必要と指摘。作物の販売ルート開拓を重視して、消費者ニーズの情報収集をすることをめざしている。

9/15 中国が穀物輸入率増加へ

JOC東海事業所の臨界事故の影響で、事故の施設から半径10キロ以内にある農家の農作物について、茨城県では農家に対し農作物のサンプル検査で安全が確認されるまで収穫や出荷を見合わせるよう指示した。

また、東京の築地市場と大田市場

に對しても、半径10キロ以内の市町村から、きのう出荷された農作物を販売しないよう連絡した。(NHK)

10/1 近隣の野菜 (安全宣言)

東海村臨界被ばく事故で茨城県の橋本知事は、現場周辺10キロ圏内の6地点でとれた6品目の野菜についてサンプリング検査した結果、「いずれも放射能は検出されず、安全であることが確認された」と発表した。

同県では、これを受けて県農産物の安全性について積極的にPRして行く方針。

10/4 茨城産野菜の価格持ち直し

一部で産地表示の動きも

東海村臨界被ばく事故で先週末に価格が急落した茨城県産野菜は、4日に入つて持ち直し始めた。市場の反応は比較的冷静で、心配された風評被害は広がっていない。ただ、一部の大手スーパーが産地表示を徹底するなど、事故の余波は残っている。

トピックス

9/18 東日本食品総合機械展

11月4~6日

会場 梅メセミヤギ

内容 業務用食品材料、食品鮮度衛生管理機器システム、環境保全システム他

主催 日刊工業新聞社

問い合わせ 022-225-8734

11月4~6日

会場 マリノメツセ福岡

内容 包装・物流・食品加工に関する資料と機械

11月4~6日

会場 東京シティゲートウェイ

内容 廉房設備機器、業務用食品・飲料・器具、情報システム機器他

主催 日本能率協会他

問い合わせ 03-3434-1243

11月18~19日

会場 東京都立産業貿易センター

内容 生鮮主要食材、加工食品、高付加価値食材、ローコスト・省力化機器、ロジスティクス関連システム

主催 (社)日本フードサービス協会

問い合わせ 03-5403-1065

11月19~21日

会場 サンシャインコンベンションセンター

内容 日本全国の特産品

問い合わせ 03-3503-1431

11月19~21日

会場 全国商工会連合会販路開拓課

問い合わせ 03-3503-1431

11月19~21日

会場 サンシャインコンベンションセンター

内容 日本全国の特産品

問い合わせ 03-3503-1431

11月19